
PV assemblée générale du 19 mars 2024 à Ursy 

1.Ouverture de l’assemblée et nomination des scrutateurs 

Il est 14.15 lorsque le Président Jean-Jo Raemy ouvre l’assemblée devant 178 membres 

présents. Il souhaite la bienvenue en nommant les invités et remercie les employés 

communaux qui ont préparé la salle. Il salue les délégués des autres districts. Il nomme 

toutes les personnes excusées entre autres M. Philippe Demierre, conseiller d’Etat, Mme 

Sybille Aebischer, secrétaire cantonale, les présidentes des sections sœurs, Mmes Rosas 

Buchs (Sarine) et Francine Chervet (Lac français) ainsi que 14 membres de notre section.  

Les scrutateurs suivants sont désignés : Mr Maillard, Mr Mesot, Mr Sugnaux et Mr Python. 

2.Mot de bienvenue de M. Philippe Dubey, Syndic d’Ursy 

Mr Dubey souhaite la bienvenue à l’assemblée et remercie le comité pour l’invitation. Il nous 

présente quelques points de la situation actuelle de la commune. Elle compte un peu plus de 

3500 habitants et vient d’accepter la fusion avec la commune de Montet. Celle-ci sera 

effective au 1er janvier 2025. Différents projets : la rénovation du bâtiment de l’administration, 

de la plus ancienne des halles de gym, ainsi que celle de l’ancienne école de Vauderens, la 

mise à niveau du réseau d’eau et le projet d’aménagement du centre du village. 

Il relève l’importance de notre fédération, félicite le comité ainsi que le président dynamique 

et souhaite à chacun ses vœux de bonne santé et une bonne assemblée. 

3.Rapport du Président 

Notre fédération compte aujourd’hui 625 membres. Une année 2023 riche en activités. 

Tout d’abord, l’assemblée du 28 mars qui a attiré beaucoup de monde (178). Sur le plan 

cantonal, 5 séances du comité avec le nouveau président Mr René Thomet. L’assemblée 

cantonale de la fédération a eu lieu le 21 juin à Pringy. Cette année, elle aura lieu le 19 juin 

au Crêt, avis aux intéressés à y participer. 

Les 2 lotos ont cartonné. Jean-Jo remercie Claudine et Fernande pour la bonne 

organisation. 

Visite du Kaiserberg à Granges-Paccot bien organisée par Daniel. Regret que des 

personnes inscrites sont absentes. 

Les matchs aux cartes sont victimes de leur succès. Rapport de Bernard au point 4. 

Croisière en bateau sur les 3 lacs par une belle journée ensoleillée bien organisée par Myrta. 

Les 3 pique-niques ont eu un gros succès. Tout s’est bien passé grâce à Claudine qui 

manage l’organisation de main de maître, accompagnée des membres du comité. 

Les marches ont connu un gros succès, merci à Guy pour l’organisation. Jean-Jo remercie 

Bluette et Rico pour leur aide occasionnelle lors des parties de pétanque. 

Le Lavaux en petit train en octobre bien organisé par Calixte. Jean-Jo remercie Mme 

Corminboeuf pour le bon gâteau. 

Visite de la BCF Arena avec 50 participants enthousiasmés de leur journée. 



Repas de la St Nicolas à Vuisternens (190 participants). Jean-Jo remercie Myrta, Claudine et 

Guy, ainsi que la famille Kapps et son personnel. Le chœur des artilleurs a été bien apprécié. 

Un instant de silence en pensées pour les personnes décédées en 2023. Remerciements à 

tous les membres du comité pour leur engagement et leur précieuse collaboration, ainsi qu’à 

Popaul Sugnaux et Christiane Pichonnat, ainsi qu’à Francis Bovet pour la soupe (pic-nic). 

 

4.Rapport d’activité 2023 

Bernard Monney présente un bilan des matchs aux cartes organisés par les fédérations de la 

Glâne et de la Gruyère. La Glâne est représentée par Bernard Monney, Calixte Corminboeuf, 

Fernande Romanens et Guy Piller. Pour la Gruyère, également 3 personnes : Bernard 

Tinguely, Jean-Paul Dunand et Alexis Gobet. Pro Senectute est le sponsor principal, ainsi 

que Mifroma, la Banque Cantonale et La Raiffeisen. Beaucoup de succès, près de 100 

participants. Financièrement, indépendants. Tout l’argent récolté est redistribué sous forme 

de prix et d'une verrée. Les informations sont transmises dans le bulletin. Rappel : pour la 

1ère fois, un tournoi cartes-pétanque à Vuisternens le 12 juin prochain. Les sponsors : 

Boulangerie Ecoffey, Ropraz SA, la station-service de Vuisternens, la BCF et Pro Senectute. 

Jean-Jo remercie Bernard pour son excellent travail. 

Guy Piller présente un rapport sur les activités des marcheurs. Une centaine de marcheurs 

participent aux sorties. En 2023, 17 nouveaux participants. Environ 47 randonnées ont été 

organisées dans tous les districts du canton. Vue le faible enneigement de l’hiver, une seule 

sortie à raquettes a pu être organisée. Guy, remercié par Jean-Jo, rappelle les détails de 

l’organisation.  

Jean-Jo donne un petit compte-rendu pour la pétanque : 10 après-midis à Billens, 2 à 

Vuisternens avec 10 personnes en moyenne par après-midi. 

5.Comptes de l’exercice 2023 

Claudine Claude présente le résultat. 

Recettes 11’802.- par les cotisations, 590.- de subsides et dons, 13’872.90 par les lotos. 

Total des recettes : 26 264,90. 

Total des charges : 27 750,05, donc perte de 1485,15. 

Total des actifs : 36 368,60. 

Jean-Jo remercie Claudine pour les comptes très bien tenus. 

6.Rapport de l’organe de contrôle et approbation des comptes 

Mr Repond certifie la concordance des écritures et l’excellente tenue des comptes. 

L’assemblée accepte les comptes par applaudissements. 

. 

7.Election d’un membre pour la suppléance de l’organe de contrôle  

Mme Anne Chatton accepte de prendre la place et est élue par acclamations. 



8.Démission et élections au sein du comité 

Après 16 ans d’activité, Claudine Claude quitte le comité. 

Jean-Jo lui rend hommage en relevant son charisme, ses connaissances, sa longévité au 

sein du comité (16 ans). Son activité ne se résume pas aux comptes, puisque Claudine 

enregistre aussi les réservations, confectionne les petits cornets de Noël…. Jean-Jo la 

remercie chaleureusement et lui souhaite une bonne et longue 2ème retraite. 

Applaudissements chaleureux de l’assemblée. 

Le président remercie également Francis Bovet pour les succulents potages des pique-

niques organisés à Vuisternens-dv-Romont. 

2 nouveaux membres sont à nommer. 

Jean-Jo propose de confirmer la nouvelle secrétaire Marianne Rouiller. L’assemblée 

approuve par applaudissement. 

Le comité propose un nouveau caissier en la personne de Bernard Guillaume qui accepte 

notre proposition. Ses compétences sont bienvenues pour assurer ce poste. L’assemblée 

approuve à l’unanimité la nomination de M. Bernard Guillaume. 

9.Programme d’activités 2024 

Les activités ont déjà débuté : marches, matchs aux cartes. 

Les pique-niques auront lieu le 9 juillet, le 7 août et le 10 septembre. 

Myrta présente une sortie en 3 dates pour pouvoir permettre à un nombre plus important de 

personnes d’y participer. 50 personnes pourront participer soit le vendredi 7 juin, le mercredi 

12 juin ou le jeudi 20 juin. Sortie en bateau de Soleure à Bienne.  

Autre projet de sortie pour 2025 : Lauterbrunnen qui se situe à 1650m en sachant que 

l’altitude ne convient pas à tout le monde. Proposition pour 2025: 1 sortie en montagne et 2 

en plaine, l’assemblée accepte par des applaudissements. 

10.Intervention de M. René Thomet, président cantonal 

Il félicite pour le dynamisme de la section. Il donne quelques informations sur le travail du 

comité cantonal, ses changements, ses améliorations, ses difficultés. 

Projet en vigueur : Senior Plus. A voir comment améliorer la collaboration avec les différents 

organismes des retraités. Sur le plan cantonal, ils souhaitent mettre en place 1-2 activités 

pour tout le canton. Ils communiqueront plus d’informations à la prochaine assemblée du 

mois du 198 juin 2024. 

La dernière votation montre une certaine solidarité entre les générations. Une solidarité qui 

est importante à cultiver. Les ainés peuvent beaucoup apporter par les engagements 

bénévoles. Des applaudissements chaleureux concluent l’intervention. 

11.Intervention de M. Valentin Bard, Préfet de la Glâne 

Avec humour et bienveillance, M. Valentin Bard nous dit son plaisir d’être avec nous. Il fait un 

petit tour d’horizon de ce qui se passe en Glâne. L’organisation de la Glâne repose sur 3 

piliers : le CO, le RSG et l’association Glâne-Région. 



Les thématiques importantes suivantes : 

HFR Billens :  une nouvelle affectation en un centre de santé avec différents professionnels. 

12 nouveaux lits pour les séjours d’évaluation et d’orientation. 

Home Siviriez : 62 lits et foyer de jour. Déménagement prévu cet été. 

Centre professionnel Villaz-St-Pierre dans les domaines du bois, électricité, … 

Une histoire bien sûre plein d’humour pour clore son intervention. Des chaleureux 

applaudissements pour remercier notre Préfet. 

12.Intervention de M. Emmanuel Michielan, directeur Pro Senectute Fribourg 

Il soulève une section glânoise bien active et nombreuses.  

UN plan d’actions des communes a été mis en place pour la politique vieillesse. Un beau 

projet qui prévoit, entre autres, un bureau Pro Senectute dans les locaux de Billens. Il nous 

présente Pierre-Antoine Terrapon qui sera au bureau de Billens. 

Depuis une année, des cours d’aquagym sont donnés avec succès à la piscine de Billens. 

Pro Senectute organise plusieurs cours, dont la danse du monde. 

Un service de nettoyage a été mis en place. Un appel est lancé, il manque des 

collaboratrices pour ce service. Les candidatures sont les bienvenues. 

Chaleureux applaudissements pour remercier Mr Michielan. 

13.Divers 

Le comité est à la recherche d’un cuistot pour nous préparer la soupe lors des pique-niques. 

Comme il n’y a plus de divers, Jean-Jo propose de clore l’assemblée par un chant. Notre 

président nous entraîne dans un liauba. 

Notre président remercie tous les intervenants pour leur présentation et félicite Myrta pour la 

décoration des tables avec de belle jonquilles. 

 

Le Président :                                                                La secrétaire : 

Jean-Jo Raemy                                                              Marianne Rouiller 


